
Степени сравнения 
наречий



Сегодня мы…

научимся сравнивать наречия;

будем различать наречия и 
прилагательные;

составим схемы.



Наречие –

самостоятельная часть речи. 

Обозначают признак действия.

Наречия не изменяются.



Наречия часто образуются от прилагательных с 
помощью суффикса –о (-е).

громкий громко

вызывающевызывающий

блестящий блестяще

прилагательное наречие



Признаки предметов могут проявляться
в большей или меньшей степени.

менее 
высокий выше выше 

всех



Признаки действий тоже могут проявляться 
в разной степени

взлетел
высоко

взлетел
выше

взлетел
выше всех

Наречия на -о (-е), образованные от качественных имен 
прилагательных, могут иметь степени сравнения.



сравнительная превосходная

Степени сравнения 
наречий

простая 
форма

составная 
форма

простая 
форма

составная 
форма



Сравнительная степень 

простая форма

-о (-е), -ко

-ее (-ей), -е, -ше

крикнуть громкоче

ударить сильноее

прыгнуть высокоше

хорошо лучше
плохо хуже
мало меньше



сравнительная превосходная

Степени сравнения 
наречий

простая 
форма

составная 
форма

простая 
форма

составная 
форма

-ее (-ей), 
-е, -ше



Сравнительная степень 

составная форма

более, менее

громко
сильно

высоко

хорошо

плохо

мало

более
менее

более

более
менее



сравнительная превосходная

Степени сравнения 
наречий

простая 
форма

составная 
форма

простая 
форма

составная 
форма

-ее (-ей), 
-е, -ше

более
менее



Превосходная степень

простая форма
покорнейше

нижайше

строжайше

Строжайше б запретил я 
этим лицам

На выстрел подъезжать к 
столицам.

А. Грибоедов «Горе от ума»

Сейчас почти не 
употребляется. 
Употреблялась 

раньше.



сравнительная превосходная

Степени сравнения 
наречий

простая 
форма

составная 
форма

простая 
форма

составная 
форма

-ее (-ей), 
-е, -ше

более
менее

покорнейше
нижайше

строжайше



Превосходная степень

составная форма

наиболее 
наименее

всех

громко

сильно

высоко

к исходной 
форме

наиболее

наименее

всехше

к форме простой 
сравнительной 

степени



сравнительная превосходная

Степени сравнения 
наречий

простая 
форма

составная 
форма

простая 
форма

составная 
форма

-ее (-ей), 
-е, -ше

более
менее

покорнейше
нижайше

строжайше

наиболее
наименее

всех



Определи степень!

Маша лепила снеговика усерднее всех.

Олег решил учиться более усердно. 

Летом солнце светит ярче.



Отличи прилагательное от наречия!

Этот ноутбук очень дорогой.

Этот ноутбук стоит очень дорого.

какой?

как?

Тот планшет стоит еще дороже. ???



Формы простой сравнительной степени у 
наречий и прилагательных совпадают.

Тот планшет стоит еще дороже.

дорогой дороже

дорого дороже

как?

это наречие

–

какой?

это 
прилагательное



Маленькая хитрость 
Наречие часто сочетается с глаголом, а 
прилагательное – с существительным. 
Если слово в сравнительной степени 
примыкает к глаголу – это наречие. 

Ищи глагол!



Отличи прилагательное от наречия!

Аня красивее Зои.

Но Зоя учится прилежнее Ани.

Глагол! 



С составной формой превосходной 
степени тоже работает.

Коля поет громче всех в классе.

Алмаз тверже всех минералов.

Глагол! 



сравнительная превосходная

Степени сравнения 
наречий

простая 
форма

составная 
форма

простая 
форма

составная 
форма

-ее (-ей), 
-е, -ше

более
менее

покорнейше
нижайше

строжайше

наиболее
наименее

всех



простая форма 
сравнительной степени

составная форма 
превосходной степени

Формы прилагательных и 
наречий могут совпадать

громче громче всех

Наречия примыкают к глаголу 
и являются обстоятельством. 

Прилагательные сочетаются с 
существительными

Ищи 
глагол!



Успехов!
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